
ACTA DE LA ASAMBLEA POPULAR DE BUSTARVIEJO DE 10 DE JULIO DE 
2011

1. Se analiza el desarrollo de la Asamblea anterior y se marcan las siguientes líneas de 
actuación para la presente:

- Se intentará respetar la hora de comienzo y se marcará la hora de finalización, 
intentando que la Asamblea dure, como máximo, 2 horas.

- Se respetará el orden del día
- Se abrirán 5 turnos de palabra para cada tema de debate, ampliable si fuera necesario. 

Se ruega que los participantes sean breves en sus intervenciones, que eviten repetir 
sus argumentos y se apela a la escucha activa. 

- Se recuerda la importancia de la utilización de los signos para expresar acuerdo/
desacuerdo con los temas propuestos.

- Procurar no volver sobre temas ya tratados y consensuados.
2. A continuación se pasa a la lectura del acta de la Asamblea anterior, que es aprobada 

con las siguientes puntualizaciones:
- Que el grupo de Urbanismo y Medio Ambiente se comprometió a estudiar la manera 

de crear o solicitar un listado de viviendas vacías al Ayuntamiento, no a elaborarlo.
- Que el grupo de Portavocía se comprometió a acudir al Ayuntamiento a solicitar 

información sobre locales disponibles para nuestro movimiento, no a solicitar el local 
en sí.
 

3. Resumen de lo tratado en las siguientes Asambleas:
- Intersierras: (Guadalix de la Sierra)

o Se comenta que, en general, está disminuyendo la participación y el 
compromiso en las diferentes asambleas locales. Para promover una 
participación más directa proponen poner puestos de información, con buzón 
de sugerencias y hacer recogidas de firmas para cada plan de acción propuesto 
por los diferentes grupos de trabajo.

o Desde algunos ayuntamientos ya se está planteando la manera de hacer más 
participativos los plenos, y en algunos pueblos están estudiando la manera de 
trasladar el concepto de concejo abierto a todos los municipios. En Guadalix, 
por ejemplo, se está estudiando el que los concejales realicen sesiones 
explicativas a los ciudadanos sobre el funcionamiento de los ayuntamientos. 

o El grupo de trabajo de Comunicación e Informática está estudiando la manera 
de evitar la saturación de mails y la duplicación de la información que se está 
enviando/recibiendo. Plantean la utilización de los blogs como solución/
alternativa a la difusión de la información por mail.

o Se habló mucho de economía social y creación de empleo alternativo.
o Se está estudiando la manera de apoyar a las marchas de Asambleas que 

llegarán a Madrid el próximo 23 de julio, desde distintos puntos del país. La 
que viene por la N1 parará en Navacerrada, Cercedilla, Manzanares el Real y 
llegará a Colmenar Viejo el 22. Quedó pendiente debatir si se quiere marchar 
o hacer asamblea con ellos y cómo ayudar a los ayuntamientos involucrados 
directamente.



o Hubo asamblea paralela de niños, que insistieron mucho en solicitar un pueblo 
más habitable. 
 

- Sierra Norte: (Lozoyuela)
o Valoración de las asambleas locales. 
o Se crearon 6 grupos de trabajo. las asambleas de los distintos municipios 

integrantes de la plataforma se harán cargo de iniciar el trabajo, si bien se 
insistió en que la asamblea mantiene su carácter independiente. Los grupos 
son:
§ Privatización del Canal de Isabel II (Buitrago de Lozoya)
§ Participación política (Torrelaguna)
§ Hipotecas y Desahucios (El Boalo, Cerceda, Matalpino)
§ Derogación de la Ley del Suelo (Bustarviejo)
§ Economía Social y Anticapitalista (Torremocha del Jarama)
§ Educación (El Berrueco).

- Se aprueba la creación de un grupo que estudie la manera de participar y apoyar la 
marcha de las asambleas que llegarán a Madrid el 23 de julio. 

Se proponen para su posterior estudio y debate: 
Una marcha que desde Bustarviejo confluya con la principal.
Puntos de apoyo a la marcha.
La participación del COMBO.

 
4. Grupos de Trabajo y Comisiones:

 
- Acción:

o Ya están hechas las huchas. Se verá cuáles son los mejores lugares para 
ponerlas. Se están fabricando los buzones de participación (3 de momento).

o Ya está hecha la hoja para firmar apoyando a los detenidos tras el 15M. Se 
pasa a los presentes. Se lee la carta redactada para pedir al alcalde que se una 
a la petición de sobreseimiento de la causa contra los detenidos. 
Se aprueba que se elaboren copias individuales para que las firme cada 
miembro de la corporación ¿0 era una con todas los nombres y firmas 
del equipo de gobierno?. Portavocía se hará cargo de llevar las cartas al 
Ayuntamiento.

o Próxima reunión: Martes, 12 de julio a las 19.00 en casa de Falqui (C/ Mayor, 
86). Se aprovechará la reunión del grupo para finalizar la fabricación de los 
buzones de participación.
 

- Economía Social:
o Explica el programa de actividades del Mercadillo de Trueque: tendrá lugar el 

14 de agosto a las 18.30. A las 20.00 habrá una charla sobre el Concejo Abierto 
y a las 22.00 una actuación teatral. Queda pendiente de decidir si se pedirá 
permiso al Ayuntamiento para la ubicación del mercadillo y si este será en la 
C/ Lechuga o en la Plaza del Pueblo.

o Se aprueba poner un espacio en el tablón informativo para aquellas personas 



que quieran deshacerse (regalar) objetos grandes.
o Sigue pendiente el asunto de la creación del banco de tiempo y las 

cooperativas de trabajo.
o Se presenta un cartel anunciando el mercado para colgar por el pueblo.
o Se aprueba la actividad por la asamblea.
o Próxima reunión: Jueves, 14 de julio a las 19.30 en la Plaza del Pueblo.

 
- Comunicación:

o Proponen y se aprueba no reenviar información procedente de otras 
asambleas o del movimiento 15M.

o Proponen y se aprueba limitar el uso del blog de Bustarviejo únicamente a 
asuntos internos de la asamblea. Habrá enlaces a los distintos Grupos de 
Trabajo, que decidirán a su discreción la información que creen relevante 
colgar en sus respectivos blogs. Si un grupo decide que algún asunto requiere 
ser colgado en el blog principal de Bustarviejo, se enviará al Grupo de 
comunicación para que proceda a colgarlo. 

o Se sugiere que cada grupo resuma y publique en su blog, en una o dos ideas 
principales, las conclusiones de sus reuniones, además de publicar el acta 
completa de las mismas.

o Proponen que haya una persona en cada grupo de trabajo encargada de esta 
labor de publicar actas e información y de estar en contacto con el grupo de 
comunicación para solventar dudas.

o Próxima reunión: pendiente de decidir.
 

- Participación:
o Sigue en fase de estudio el asunto de los Presupuestos Participativos.
o Trasladan a la asamblea la pregunta sobre si es pertinente reunirse ya con el 

Ayuntamiento para ver hasta qué punto nos aceptan como interlocutores y 
hasta qué punto están dispuestos a colaborar con nuestro movimiento.

o Debido al amplio debate generado por la cuestión anterior, se aprueba 
dedicar tiempo suficiente en la próxima asamblea para tratar el tema de la 
interlocución con el ayuntamiento y el papel que este debe jugar en nuestro 
movimiento.

o Próxima reunión: lunes, 18 de julio en el Parque frente al Centro de Salud.
 

- Cultura, Juventud, Educación y Deporte:
o Dada la poca gente que ha quedado en el grupo en estos meses de vacaciones, 

se suspenden las actividades del día sobre ruedas y las de actividades para 
jóvenes en la piscina.

o Nacho asistió a una reunión con el alcalde para hablar de las actividades 
anteriores y este se mostró muy dispuesto a colaborar. Solicitan del 
ayuntamiento un par de personas que acudan de la asamblea a colaborar con 
el comité de festejos, para preparar el programa de las fiestas. Esta cuestión 
vuelve a suscitar el debate sobre la interlocución con el ayuntamiento, por lo 
que queda pendiente para la próxima asamblea.



o Se pide a los presentes apoyo y asistencia a las reuniones y actividades de esta 
comisión.

o Próxima reunión: Jueves, 14 de julio a las 20.00 en la Plaza del Pueblo.
 

- Medioambiente y Urbanismo:
 

o Han solicitado reunión con el alcalde para ver en qué punto está el PGO, 
particularmente el proyecto de la mina de la plata, el punto limpio, los 
barracones de la Dehesa Vieja, la construcción del balneario, el polígono 
industrial de los Navazales y el uso del albergue Vallehermoso.

o Solicitarán el listado de viviendas vacías del municipio.
o Próxima reunión: Miércoles, 13 de julio a las 19.30 en el Parque de las 

Escuelas Antiguas.
 

- Legal:
o Desde el grupo de Legal de la Asamblea de Sol nos envían información sobre 

el servicio de asesoría gratuita para temas relacionados con el movimiento. El 
teléfono de contacto es: 665225665

o  
5. Varios:

- Benito interviene para decir que echa en falta más movilización sobre temas de 
recortes de derechos laborales. Informa de que hay un compañero que ha sido 
despedido del servicio de Agentes Forestales (Ismael) y que mañana, día 11 de 
julio, a las 11.00 de la mañana en los Juzgados de lo Social de la C/ Princesa, 3 
se celebra el juicio sobre este despido, por si algún miembro de la asamblea 
considera oportuno acudir a manifestar su apoyo al compañero.

- Se valora la actividad del grupo de Participación de las jornadas para recabar 
opiniones/sugerencias/ solicitudes entre la gente del pueblo, con la posterior 
comida en el día de hoy. La actividad ha tenido escasa acogida, lo que se 
achaca a falta de información, al lugar elegido para la comida (la plaza en 
verano es demasiado calurosa), así como a posibles prejuicios por parte de 
los vecinos hacia nuestro movimiento. No obstante, se recogerán en el blog 
y en el tablón informativo las propuestas recogidas en los buzones durante el 
sondeo y se verá la manera de darles respuesta. 

- Una compañera advierte de la dificultad de dar cobertura a la gran cantidad de 
acciones y de actos que se van proponiendo.

- Al respecto del documento que nos ha llegado solicitando la adhesión a una 
petición de reforma constitucional para una democracia más participativa, 
queda pendiente este tema para una próxima asamblea. 

- Igualmente, queda pendiente el tema de la solicitud al ayuntamiento de un 
local para la asamblea

- Queda pendiente el tema de la localización del tablón informativo, ya que 
nos han informado de que no puede seguir apoyado en la fachada del 
Ayuntamiento, por ser este edificio Patrimonio Histórico y estar protegido.

- Se propone y se aprueba que en la siguiente asamblea se trate el tema de la 



financiación de la Asamblea Popular de Bustarviejo.
 

- Se convoca la siguiente Asamblea Popular para el domingo 
24 de julio a las 18.30 en la Plaza del Pueblo.  

 

 


